

CARTA ABIERTA

Los familiares de los detenidos desaparecidos, madres, esposas, hijos, hermanos, no podríamos continuar nuestra tarea diaria en la búsqueda del ser amado, sin hacer un alto para agradecer a tantos y tantos hombres, mujeres y jóvenes de buena voluntad del mundo, en especial a nuestros compatriotas que nos hicieron llegar tan generosa y humanamente: el amor, la hermandad, la solidaridad y la movilización valiente y decidida en apoyo al grupo de 24 mujeres y 2 hombres que el 14 de junio dijeron a Chile y al mundo entero Basta !!! queremos la verdad, queremos saber donde están los presos políticos desaparecidos después de su detención por los Organismos de Seguridad de la Junta Militar.

Con nuestros testimonios, con esta Huelga de Hambre, realizada por un grupo de nosotros, y con vuestra solidaridad y apoyo, estamos convencidos que al fin se comprenderá en su real magnitud, el más grave drama moral y humano de nuestra patria que vivimos tantas y tantas familias chilenas.

Recordemos las palabras de Monseñor Camus " la masa de los católicos, la masa televisiva que se guía por la comunicación social, que fácil es que sea confundida, los católicos alemanes no supieron nada de la matanza de millones de judíos, hasta después de la guerra ... tengo la impresión que hay mucha gente en Chile que no sabe lo que está pasando ", y las palabras de Monseñor Jorge Hourton; tras estas detenciones: " NADIE DICE NADA, NADIE HACE NADA ".

Las palabras de estos dos Obispos de la Iglesia Católica, resumen todo el desamparo e indefensión en que nos encontramos ante la justicia, ante la ley, ante la opinión pública, los familiares que tenemos a los seres amados detenidos y desaparecidos.

Entonces, ¿ porque no hacer algo que despertara la conciencia adormecida de la mayoría de nuestros compatriotas que no sabía nada, que no decía nada por el hermano que está sufriendo ? ¿ Y qué hacer cuando ya casi todo se ha hecho ? . Cuando la Justicia no funciona, cuando la Justicia no tiene la voluntad de proteger a los ciudadanos, cuando la voz de la Iglesia Católica no es oída, cuando se carece " por decreto " de todos los derechos, naturales o jurídicos, para defender al ser amado en permanente peligro por encontrarse desaparecido después de su detención. Detención y desaparición que van desde los 3 años, 2 años, 1 año, 7 meses, etc.

Una Huelga, más ún una Huelga de Hambre, la más pacífica y la más extrema de todas las formas de huelga: privarse voluntariamente de ingerir alimentos para lograr una respuesta .

/..

Estábamos y seguimos estándolo, dispuestos a dar nuestras vidas si ello es necesario, si se aceptara nuestras vidas a cambio de la de nuestros hijos, esposos, padres, hermanos, muchos de nosotros, sus familiares, estaríamos conscientemente dispuestos a ello. No buscamos más mártires, no queremos ser héroes; pensamos, creemos firmemente que el mayor heroísmo, el heroísmo más genuino es luchar día a día, minuto a minuto por la Justicia, por el Amor, por la Vida

Vivir y luchar cuando la vida se convierte en un doloroso calvario, es el mayor de los heroísmos. Porque como seres que amamos y respetamos la vida, porque creemos que algún día se impondrá la verdad y la justicia. Porque confiamos en las fuerzas del progreso. Porque tras de nosotros está lo que resta de nuestra familia y por sobre todo en honor a ellos, a nuestros seres queridos, estén vivos o muertos, es nuestro deber seguir viviendo. Los encontraremos !

Y los encontraremos , en la medida que continuemos todos juntos luchando por llegar a la verdad, a la justicia !!

La Huelga de Hambre del 14 de junio, ha sido un paso más en esta humana tarea.

Agradecemos a todos y cada una de las personas que nos han apoyado, agradecemos a los ciudadanos de nuestra patria y a los ciudadanos del mundo entero . Gracias compatriotas , Gracias hermanos del mundo !!!

Estamos conscientes que nos queda mucho por sufrir. Es tamos conscientes que tendremos que seguir luchando todos juntos para que el compromiso contraído por las autoridades del Gobierno chileno frente a las Naciones Unidas y su Secretario General señor Kurt Waldheim, en cuanto a proporcionar los datos que indiquen el estado y el lugar donde se encuentran detenidos cada uno de los 36 familiares.

Creemos que si las Naciones Unidas exige el respeto y el cumplimiento de los compromisos contraídos por el gobierno chileno ante el Sr. Kurt Waldheim se estará contribuyendo en forma determinante para esclarecer la situación actual de cada uno de los centenares y centenares de presos políticos detenidos y desaparecidos.

Sabemos que esta lucha será difícil, pero también sabemos que no estamos solos. La conciencia de la humanidad está pendiente de la respuesta que la Junta Militar debe entregar en un "plazo prudente" que no vaya más allá de 90 días.

3. -

Llamamos una vez más a redoblar los esfuerzos para que estas respuestas sean entregadas como lo exige el mundo entero.

Llamamos al mundo a estar alerta, a seguir trabajando intensamente para que de una vez y para siempre, sea establecida la verdad, y que los cientos y cientos de detenidos políticos vuelvan a respirar la libertad, vuelvan a su hogar.

En estos diez días, que estremecieron al mundo, nació entre las 24 mujeres y 2 hombres una hermosa frase que entregamos a Uds.

EL DOLOR DEL HAMBRE, NO SE COMPARA CON EL DOLOR DE NO SABER DEL SER AMADO !!!

Reiteramos una vez más, Gracias Hermanos por lo que ya habeis hecho !!! Gracias por lo que aún haréis !!!

Fraternalmente,

FAMILIARES DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

Santiago, julio 4 de 1977.